
Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher, realizado em 

14/07/15, na Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, Av. Ipiranga, 260, 

centro Petrópolis RJ. Com início às 18h, com os seguintes pontos de pauta: 

1)Mulher Negra Latino Americana e Caribenha; 2)3ª semana de Enfrentamento 

da violência contra a Mulher; 3) Conferência do COMDIM; 4) Campanha do 

Câncer de Mama; 5) Assuntos Gerais. Iniciando a reunião, a presidente pede 

que a Sra. Lourdes Petronilho fale sobre as atividades em comemoração ao dia 

da Mulher Negra, Latino Americana e Caribenha. Lourdes explicou como será o 

evento, lembrando que 25 de julho é o dia internacional da mulher negra da 

América Latina e do Caribe. Dando continuidade ao tema, Drica Madeira fala 

como será toda a programação do dia 24 e 25 de julho e informa que o evento, 

tem o nome de, ”Festival da Latinidade, com o tema, solte os cabelos e prenda 

o preconceito. Informa que haverá música, palestra, debate, culinária e outras 

atrações“. Diz também, que esse ano haverá a marcha das mulheres negras de 

favela para dar vês e vós às mesmas. Diz que convidou uma das 

coordenadoras da marcha para participar do evento do nosso município e 

convidou Sinara Rùbia para abertura do evento. Drica diz que no dia 

25/07deverá ser realizada uma grande festa no centro de cultura e sugere 

ainda, uma programação com a comunidade do tapera. Fala também de uma 

oficina de turbante e exibição de um curta no centro de cultura Raul de Leoni. 

Luciane Bomtempo lembra um pouco da história dos quilombolas e diz que é 

importante a participação dos mesmos no evento. Continuando, Luciane 

sugere que a moça da Comdep também participe do evento como 

homenageada e pede que seja feito um grande evento de comemoração para 

esse dia. Ainda com a palavra, Luciane fala do trabalho que vem sendo 

desenvolvido no Centro de Referência em Atendimento à Mulher (CRAM), o 

qual é de grande importância para o Município. Passando para o 2º ponto; 

Enfrentamento da violência contra a mulher, Drica falou do observatório da 

mulher, das duas semanas de enfrentamento da violência contra a mulher, e da 

abertura da terceira semana de enfrentamento da violência contra a mulher, 

que será feita na próxima reunião do COMDIM. Informou que a Fio cruz se 

ofereceu para participar do trabalho de enfrentamento da violência contra a 

mulher. 3º ponto; Conferência do COMDIM, Drica explica os procedimentos 

para a conferência municipal e pede que seja definida a data de realização da 

mesma, onde ficou definido 11e 12, de setembro de 2015, na casa dos 

conselhos. 4º ponto; Campanha do câncer de mama, Ana Cristina da APPO 

fala dos direitos e acesso ao medicamento. Em seguida, Ana Cristina 

apresenta a Sra. Patrícia Portugal, que mostrou um vídeo e falou de sua luta 

contra o câncer. Falou principalmente, de como conseguiu vencer a batalha. 

Patrícia explicou todo o procedimento para ser uma vitoriosa. Falou também da 

campanha para detecção e diagnóstico precoce.  Patrícia Portugal é 

coordenadora de projetos sociais da APPO, e convida à todos para refletir 

sobre o que fariam se tivessem um pouco mais de tempo. Diz que a campanha 

por mais tempo, visa mostrar a sociedade que, com a existência de novos 



medicamentos é possível viver mais e com uma melhor qualidade de vida. 

Luciane Bomtempo se emocionou ao falar sobre a doença e da importância da 

campanha de prevenção do câncer de mama. Luciane entende que o 

tratamento tem que chegar a todas as mulheres. Luciane se colocou à 

disposição para o que for preciso. Dra Marilda fala da importância da 

campanha e também do diagnóstico precoce. Explicou como funciona o 

tratamento e que, inclusive a cirurgia é feita no hospital Alcides Carneiro. Dra 

Marilda diz que a Rede de saúde, precisa ser mais qualificada para o município 

e que terá uma qualificação clinica para os médicos dos PSFs, para que 

possam detectar esses problemas. Fala também, dos progressos na Rede de 

saúde do município. A conselheira Ivani Noel deu um depoimento, onde disse 

que teve um câncer de mama, falou das dificuldades do tratamento e de como 

conseguiu vencer a doença. Ivany se coloca à disposição para ajudar na 

campanha contra o câncer de mama. Ana Cristina lembra que é muito 

importante que a campanha saia de dentro do COMDIM, juntamente com o 

abaixo assinado. Carla Coelho sugere a campanha na Praça Dom Pedro e diz 

que seria interessante uma parceria com a secretaria de ciências e tecnologia 

para fazer a campanha por uma semana. Ana Cristina diz que a APPO se 

compromete com todo o material. Sugere uma parceria com a prefeitura e 

COMDIM, para colocação de uma barraca na Praça Dom Pedro para coleta de 

assinaturas, pois é o conselho da mulher, pensando na mulher. Ana Cristina 

sugere uma linguagem bem popular, para que o povo entenda e assine. 

Luciane aprova e se coloca à disposição para ajudar na campanha. 5º e ultimo 

ponto; Assuntos gerais, Drica fala dos eventos que temos nos próximos 

meses e lembra que o tempo é curto e a demanda é grande. Luciane comentou 

sobre lavanderia solidária que viu em são Paulo, e pede que alguém se 

coloque à disposição para conhecer o projeto de perto. Prontificaram-se para 

conhecer o projeto, às seguintes conselheiras: Luciana Perico, Ivany Noel, 

Nelcy Francisco, Lourdes Petronilho, Maria de Lourdes Thomaz de Sousa, 

Drica Madeira, Marilene Cunha, Sonia Cristina Furtado, Soninha do Delca e 

Luciane Bomtempo. Luciane convidou todas as conselheiras para inauguração 

da casa dos conselhos que será no dia 17/07/2015. A reunião foi encerrada às 

20h.  a presente ata segue assinada por mim, Maria da Penha que à redigi e 

pela presidente Luciane Bomtempo. 

 

 

 


